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随着社会的发展，人们对生活品质
的要求不断提高，保险产品已进入千家
万户，当前有一些人打着“代理退保”的
幌子，为获取利益，通过各种渠道散布贬
低保险作用、怂恿退保的信息。对此消
费者要仔细核实这些信息，有疑问应及
时联系保险公司，避免自身权益受损。

2022年7月，平安人寿宁波分公司
接到客户沈女士的来电，她自述在抖音
上看到别人对保险的评价，在咨询对方
后，认为自己身体好，已向保险公司缴费
10年，但保险根本没用过，所以要求保

险公司“全额退保”。
工作人员对沈女士的保单进行检

视，结合保险的功能与意义，向沈女士进
行了耐心详尽的沟通说明，且告知退保
将失去保障，十分可惜。沈女士在听取
了工作人员有针对性的分析后，表示回
去考虑。

9月沈女士再次来电，不但没提退
保，反而问起了理赔。原来她因腰痛去
医院看病，却不幸发现了恶性肿瘤。幸
亏沈女士在2个月前没有退保。保险公
司在接到沈女士的理赔申请后，按保险

责任给付了12万元重大疾病保险金。
这笔保险金为沈女士的后续治疗提供了
有力的支持。

平安人寿温馨提示：保险已经成为
我们日常生活不可或缺的一部分，尤其
是保障类的保险产品，可以减轻消费者
因遭遇重疾、意外带来的经济压力。一
旦轻信所谓“代理退保”的蛊惑，极易造
成消费者在需要保障时，却得不到保
障。消费者切勿轻信传言，要根据自身
实际做出正确选择。

宁波银保监局温馨提示：消费者在

购买保险产品时，要注重产品的长期性
和保障性，树立正确理性的消费观，有效
运用保险的经济补偿功能，为自已撑起

“保护伞”。
记者 徐文燕 通讯员 余晓波 聂志刚

“保险退保”需谨慎

秋粮收割季
秸秆打捆回收

眼下，正值秋粮收割最繁忙时节，
如何处理农作物秸秆是一大民生问
题。11月22日下午，记者来到鄞州区
姜山镇张村庙村，探访这里是如何回
收利用秸秆的。

记者在田间地头看到，这里的秋
粮已收割完毕，农田里还留有半截秸
秆，打捆机行驶在田地里，收割回收秸
秆并自动打包。

随后，工人驾驶平板车，将散落在
田里的打包好的秸秆装车运送到货车
上，这些秸秆最终被送到其他农场用
于农业生产。

“我这里200多亩水稻田都通过打
捆回收的方式处理秸秆。”农场主王永
良告诉记者，这些秸秆主要送到奉化
尚田镇的一家竹笋种植基地，用于土
壤的覆盖保暖。

实施秸秆回收利用工作的，是鄞
州姜山归本水稻农场的工作人员。

“我们农场有近千亩水稻田每年
进行秸秆打捆回收利用，因为有充足
的设备和技术，近年来也与鄞州许多
农场建立秸秆打捆回收合作，帮助农
户解决秸秆处理难题，推广生态环保
的‘无烟农场’。”归本水稻农场负责人
汪琰斌介绍。

据了解，该农场目前有打捆机3
台、铲车3台、运输车辆3台，每天可完
成100亩水稻秸秆的打包。截至目前，
归本水稻农场今年已打捆回收近3000
亩秸秆。

鄞州区农技推广站相关负责人表
示，该区不断推进秸秆综合利用工作，
加大秸秆打捆收集力度，去年机械打
捆收集高效资源化利用服务面积1.7
万亩，同比提升28.7%，预计今年成效
更好。

打捆回收的秸秆，都被送到有需
要的农场，比如用于竹笋生长的土壤
保暖、水蜜桃等果树保温覆盖等，还有
一部分进行深加工如制作肥料等。

记者从宁波市农业农村局了解
到，近年来，我市大力推进秸秆综合利
用，去年全市秸秆综合利用率达
96.97%。此外，通过秸秆粉碎快速腐
熟还田等各项技术的应用，我市秸秆
综合利用取得了良好成效。
记者 陈善君 通讯员 刘振宇 严舒玮

听证会结束后，村民们看到村里
来了检察官，纷纷围着检察官咨询。
检察官就村民容易涉及的非法狩猎、
非法持有枪支以及滥伐林木等常见违
法犯罪行为向村民以案释法，还就村
民关心的涉及婚姻家庭、土地承包、邻
里关系等法律法规进行答疑解惑。

“第一次在家门口看听证会，也是
第一次见到检察官。以前总是在电视
里看到他们，这次让我感受到原来他
们的工作跟我们关系那么紧密。他们

一点架子也没有，让我感觉以后有什
么事都可以找他们帮忙。”村民李有宝
表示。

“我们这里交通不方便，这次检察
官开几个小时车来村里，我们很感
动！趁这个机会，我问了不少问题，他
们都耐心解答了，希望以后他们常来
给我们普法解惑。”村民胡师傅说道。

其实，这并不是检察官第一次“下
乡”“进村”。这些年来，宁海县检察院为
了方便群众办事，加强与群众联系，增进

感情，遇到群众不方便来院的情况，都会
主动上门进行普法教育或举办听证。

“其实，这也是我们为进一步贯彻
司法为民理念的一个举措。将矛盾化
解在群众家门口，增强他们的司法获
得感，也可以推动乡村法治治理。以
后，我们也会继续提供以民众为中心
的司法服务。这不仅是为了我们做好
工作，也是为了让老百姓更加了解法
律，更懂得保护自己。”林媛说。

记者 吴冕 通讯员 叶凯文 李伟萍

“我年纪大了，进城来回跑不方便，检察官把公开听证会开在我家门口，真是太贴心了。”
一名听证相对人、两名听证员和三名检察官一起面对面坐着听证。听证会上，听证相对人张
某某感慨道。近日，宁海县检察院前往大山里的清潭村，开了一场家门口的简易听证会。

2005年，张某某购买了一把土铳
枪用于上山捕猎，用了不久便一直闲
置。2021年年底，张某某收拾家时才
重新翻了出来，想起派出所来村里宣
传时说私自藏枪属于违法行为，便立
即来到派出所，主动上交这把土铳。
经鉴定，这把土铳是以火药为动力发
射弹丸的枪支，具有杀伤力。按照法
律规定，公安机关将张某某以涉嫌非
法持有枪支罪移送宁海县检察院审
查起诉。

“张某某是主动上交土铳，我们
会充分考虑这一情节，如何起到既维
护司法公正又能为更多群众普法的
目的，我们想到了上门举行一场听证

会。”宁海县检察院第六检察部副主
任林媛说，把听证会开到村里去，以

“看得见”“听得到”的形式，让村民们
都可以沉浸式感受到，这样做不仅能
方便群众，解开当事人心结，更能起
到“办理一案、教育一片”的效果。

“主动上门还能更加了解当地情
况，更加接近事实，也可以增加与群
众的感情。”承办检察官胡剑峰说。

“检察官，因为我身体不好，一直
没用过这把枪，也就忘了这回事。看
到这把枪，我就马上主动上交了。”张
某某担心犯事，连连向检察官解释。

胡剑峰仔细听了张某某的陈述，
了解到张某某的犯罪并非故意，并且

具有自首情节，自愿认罪认罚，于是
对张某某说：“张大爷，您别着急。根
据这个案子的情况，我们已充分考虑
到你的主动认错情节，来这儿开听证
会，也是想把事实了解得更清楚，听
听大家的意见。”

胡剑峰告诉记者：“我们尽量以
更亲近的语言去跟民众交流，这样可
以了解更多更真实的东西。”

听证会上，承办检察官就案件基
本情况、法律适用、拟不起诉的理由和
需要听证的问题进行了充分阐述，并
就听证员所提问题进行认真解答。经
过公开评议，听证人员一致同意检察
机关对张某某作相对不起诉处理。

听证会开到村里

村民围坐听普法

山里来了山里来了
检检察官察官
在村民家门口
举办听证会

胡剑峰检察官胡剑峰检察官（（中中））在清潭村主持听证会在清潭村主持听证会。。 通讯员通讯员 李伟萍李伟萍 摄摄
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